
                                                                                                     Az. I.11.000.100 Sw-Bur 
 
                                                N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 19.09.2019 um 18:30 Uhr in der 
neuen Schule Mühl Rosin 
 
Teilnehmer:                     - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
             
                          vom Amt Güstrow - Land: Frau Schwarz, Leitende Verwaltungsbeamtin 
                                                        Gäste: Kameraden der FFw, Herr Eisenblätter, Herr  
                                                                    Kropp, Herr Riedel und Herr Hein 
                                                                   
                                                                                 
                                                    T a g e s o r d n u n g : 
   

                - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Mühl Rosin. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähig- 
keit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:32 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin zur Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
- Bgm. Herr Dr. Blau erklärt, dass die Freiwillige Feuerwehr heute ein paar Gedanken für ein  
  neues Feuerwehrfahrzeug vorstellen möchte. 
  Zuvor bedankt er sich bei der Freiwilligen Feuerwehr für die großartige Aktion mit dem Tag  
  der offenen Tür am 07.09.2019 in Bölkow. Schön war auch, dass die Sarmstorfer dort  
  ihr neues FFw-Fahrzeug präsentierten.  
  Weiterhin erklärt er, dass er für die Unterstützung der anderen Gemeindeveranstaltungen    
  durch die Freiwillige Feuerwehr sehr dankbar ist.  
 
  Anschließend gibt er das Wort an die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr. 
 
  Der stellvertretende Wehrführer Kamerad Hein berichtet über die Arbeit der Freiwilligen  
  Feuerwehr. Er sagt, dass die Freiwillige Feuerwehr jetzt 14 aktive Mitglieder hat, die  
  Sollstärke allerdings 18 beträgt. Er bemerkt, dass die Freiwillige Feuerwehr sich sehr positiv  
  entwickelt hat. 
  Weiter erklärt er, dass das Fahrzeug Baujahr 1992 zwar noch fahrbereit, aber schon sehr 
  in die Jahre gekommen ist und auch einige Mängel hat.  
 
  Die Brandschutzbedarfsplanung hat ergeben, dass ein TSFW für die Freiwillige Feuerwehr   
  in Bölkow ausreichend wäre. Allerdings wäre es auch wünschenswert, einen Mannschafts- 
  transportwagen zu besitzen, um dann auch eine Jugendfeuerwehr aufbauen zu können. 
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Anschließend stellt Kamerad Eisenblätter dar, welche Feuerwehrfahrzeuge es gibt und  
welches Fahrzeug für Bölkow in Frage kommt. Es steht 100-%ig fest, dass das Tor in Bölkow 
zu niedrig ist. Egal, welches neue Feuerwehrfahrzeug angeschafft wird, das Tor muss höher 
gesetzt werden. 
Kamerad Eisenblätter erklärt, dass so ein Fahrzeug mit der Beladung nach DIN-Norm, wenn   
es einzeln gekauft wird, zwischen 170 und 190 T€ kostet.  
 
Anschließend folgt eine Diskussion über diese Problematik.  
Es wird festgelegt, dass die Veranstaltung im Amt am 30.09.2019 abgewartet werden soll.  
Dann soll ggf. ein Förderantrag gestellt werden. Wahrscheinlich wird das Fahrzeug trotzdem 
erst in zwei Jahren bereitstehen. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erklärt, dass auch noch über andere Sachen aus der Brandschutz-
bedarfsplanung nachgedacht werden muss, insbesondere über die Löschwasserentnahme-
stellen. 
 
Abschließend bedankt er sich bei den Feuerwehrkameraden für den Überblick. 
 
 
Frage Antwort 
 
Einwohnerin A 
fragt an, wann der Wanderweg wieder in 
Ordnung gebracht und freigeschnitten wird. 
 
Einwohner B 
fragt an, ob das Loch im Fahrradweg besei-
tigt wird. 
 

 
GV Frau Witte 
antwortet, dass dies bereits erledigt ist. 
 
 
Bgm. Herr Dr. Blau 
erklärt, dass dieses Ende des Radfahrweges 
der Stadt Güstrow gehört. 

 
Weitere Anfragen ergehen nicht. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 19:12 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindever-
tretung Mühl Rosin. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
Es folgt die Abstimmung über die Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist die vorliegende Tagesordnung gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 27.06.2019 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge. 
Es folgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 27.06.2019. 
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Abstimmungsergebnis: 
- 9 Ja-Stimmen 
  1 Stimmenthaltung - 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 27.06.2019 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 

- Veranstaltungen 
Bgm. Herr Dr. Blau erklärt, dass die Konzerte, die es im Bootshaus und in der Kirche 
gegeben hat, für alle Interessierten und Teilnehmer ein Erlebnis waren.  
Er dankt auch GV Herrn Bandt und der Freiwilligen Feuerwehr für die Hilfe bei der 
Betreuung und Gestaltung. 
 

- Bgm. Herr Dr. Blau erklärt, dass der Haushalt der Gemeinde Mühl Rosin vom Rech-
nungsprüfungsamt des Landkreises Rostock geprüft wurde.  
Er berichtet über die wichtigsten Punkte aus dem Prüfbericht. 
Insbesondere sind die Vergaben und die Ausgaben für Alkohol sehr kritisch betrach-
tet worden. 
LVB Frau Schwarz ergänzt noch zu dem Problem der Vergaben: Der Aufwand der 
Ausschreibung ist sehr groß aber das Gesetz schreibt es vor. Insbesondere bei klei-
neren Aufträgen gab es diese Mängel. 
 

- Bgm. Herr Dr. Blau berichtet, dass ein Fördermittelbescheid in Höhe von 30.000,- € 
für die Außengestaltung in der Kindertagesstätte vorliegt. Die geschätzten Kosten  
belaufen sich auf 70.000,- €. 
 

- Eine Läufergruppe aus Kirch Rosin und Mühl Rosin will die Strecke von 67 km am 
Challenger Day mitmachen. Erreicht werden kann ein Preis, der für verschiedene 
Zwecke eingesetzt werden kann. Die Läufer haben sich dafür entschieden, dass er 
für Umweltzwecke in der Gemeinde eingesetzt werden soll, falls sie einen Preis er-
halten. 
 

- Der Presse war zu entnehmen, dass der Radweg entlang der K21 2021 gebaut wer-
den soll. 
 

Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Punkt 7: Beschluss zur Erklärung des Einvernehmens gemäß § 16 KiföG M-V zu den  
               geschlossenen Leistungsverträgen der Kindertagesstätte „Häschenschule  
               am Mühlenbach“ Mühl Rosin (Krippe, Kindergarten und Hort), DS-Nr. 09/19 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert den Beschluss. 
 
Nach kurzer Diskussion kommt die DS-Nr. 09/19 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:     11                                            
anwesend:                                                    10                                                    
Ja-Stimmen:                                                      10 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
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Punkt 8: Beschluss der Fünften Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde  
               Mühl Rosin          DS-Nr. 10/19 
 
Zu dieser Hauptsatzungsänderung ergehen keine Anfragen, da sie bereits in den Ausschüs-
sen diskutiert wurde. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschluss. 
 
Die DS-Nr.- 10/19 kommt zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:     11                                            
anwesend:                                                    10                                                    
Ja-Stimmen:                                                      10 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
 
 
Punkt 9: Beschluss über die Gestaltungssatzung der Gemeinde Mühl Rosin für die  
               Ortsteile Mühl Rosin und Bölkow       DS-Nr. 11/19 
 
Bgm. Herr Dr. Blau bittet den Bauausschuss-Vorsitzenden, Herrn Freier, die Änderungen in 
der Gestaltungssatzung noch einmal kurz zu erläutern.  
Dies erfolgt anschließend durch GV Herrn Freier. 
 
GV Herr Peters fragt, ob die Satzung mit diesen Änderungen jetzt Rechtssicherheit bietet. 
GV Herr Freier antwortet, dass er dies hofft und davon ausgeht. Die Hinweise der Bauaufsicht 
sind in die Satzung eingearbeitet worden. 
 
Es ergeht die Anfrage, ob die anhängigen Verfahren jetzt warten, bis die Änderung wirksam ist 
oder ob sie trotzdem entschieden werden. Es wird klargestellt, dass die Verfahren ruhen bis 
die Satzungsänderung rechtskräftig ist. 
 
In der Diskussion wird festgestellt, dass noch ein Rechtschreibfehler auf Seite 1 zu berichtigen 
ist.  
In § 2 nach dem letzten Anstrich des Absatzes 2 soll die Leerzeile herausgenommen werden. 
Bei dem Nachfolgenden „Nach Maßgabe…“ muss das Wort „nach“ klein geschrieben werden. 
 
Des Weiteren wird bemerkt, dass an den Anlagen die Straße als K18 bezeichnet ist.  
Es handelt sich hier aber um die K21, was ebenfalls zu ändern ist. 
 
Anschließend kommt die DS-Nr. 11/19 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:     11                                            
anwesend:                                                    10                                                    
Ja-Stimmen:                                                      10 
Nein-Stimmen:                                                         0 
Enthaltungen:                                                          0 
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                          0 
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Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
Es ergehen keine Anträge und Anfragen. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- s. Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin endet um 20:25 Uhr. 
 
 
ausgefertigt:   
Datum: 21.09.2019 
 
 
 
 
Dr. Blau       Schwarz 
Bürgermeister       Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


